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Préface  
 
 
A quoi ressemblera Radevormwald en 2030 si nous repensons ensemble ? 

Une ville avec des écoles modernes, des routes sûres et une administra5on qui vit le service. 

Un centre-ville qui relie, avec de la vie, des rencontres et du caractère. 

Les enfants grandissent dans des crèches et des écoles modernes, où apprendre est un plaisir.  

 

Les jeunes familles trouvent des logements abordables, des offres de loisirs et un véritable 

sou5en au quo5dien. Les jeunes ont la possibilité de par5ciper à la vie poli5que, culturelle et 

spor5ve. 

Les seniors vivent au cœur de la société, sont ac5fs, impliqués et bien soignés. Notre bénévolat 

est fort, nos associa5ons sont des lieux de rencontre pour toutes les généra5ons. 

 

Radevormwald 2030 pense économie et environnement ensemble. Les entreprises locales se 

développent avec un sou5en clair, tandis que la protec5on du climat et la durabilité sont dev-

enues des évidences. La mobilité est organisée de manière intelligente : des trajets courts, des 

i5néraires scolaires sûrs, des pistes cyclables modernes et des transports en commun qui fonc-

5onnent. 

 

À Radevormwald 2030, on se parle. Les gens sentent que leur opinion compte, que leurs idées 

sont entendues et que leurs préoccupa5ons sont prises au sérieux. 

Avec le plan d'avenir de Radevormwald, nous présentons un programme électoral qui décrit 

le chemin vers un nouveau chapitre pour notre ville. C'est bien plus qu'un programme de par5 

classique. Il est le résultat de nombreux entre5ens intensifs avec les citoyennes et les citoyens, 

de nombreuses réflexions personnelles et surtout de la par5cipa5on ouverte lors de trois man-

ifesta5ons publiques de notre laboratoire d'idées. Les impulsions, proposi5ons et perspec-

5ves qui en sont ressor5es n'ont pas seulement été intégrées dans ce programme - elles l'in-

fluencent considérablement. Car ce n'est qu'en écoutant que l'on peut concevoir effi-

cacement. 

"Repenser Radevormwald" n'est pas seulement un slogan pour nous, mais l'expression d'une 

a^tude poli5que fondamentale. Il s'agit de sor5r des sen5ers ba_us, de reme_re en ques5on 
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les vieilles rou5nes et d'avoir le courage de chercher de nouvelles solu5ons. Nous voulons 

renforcer la confiance dans la poli5que communale et établir une nouvelle culture de la co-

habita5on. Radevormwald a besoin d'un nouveau style de direc5on : à l'écoute, orienté vers 

les solu5ons, ouvert au dialogue. 

La CDU de Radevormwald est unie derrière son candidat au poste de maire. 

 

Nous sommes convaincus qu'un maire jeune, mo@vé, dynamique et en même temps poli-

@quement expérimenté et connu, avec une vision claire des valeurs, est exactement 

l'homme qu'il faut pour meVre en œuvre ce plan d'avenir. Dejan Vujinovic allie a_ache-

ment au terroir et vision à long terme, nouvelles perspec5ves et expérience communale. Il 

représente une poli5que communale moderne, proche des citoyens et transparente et ap-

porte exactement le profil dont notre ville a besoin aujourd'hui pour façonner ensemble le 

changement. Il incarne le renouveau que nous voulons pour notre ville : rassembleur dans le 

ton, clair sur le fond, prêt à assumer ses responsabilités. Une vaste expérience dans l'admin-

istra5on communale et un réseau développé au sein de la société urbaine de Radevormwald, 

auprès des instances responsables du district, du Land et de l'État fédéral ainsi que des com-

munes de la région de Bergame et au-delà, constituent les meilleures conditions pour un 

travail réussi pour notre ville. 

Le plan d'avenir de Radevormwald est notre boussole pour les années à venir. Il montre com-

ment nous pouvons rendre notre ville plus moderne, plus juste et plus agréable à vivre. Avec 

des mesures concrètes, mais aussi avec une a^tude claire : plus de coopéra@on, plus de par-

@cipa@on, plus d'avenir. Il est synonyme d'un nouveau sen5ment d'appartenance à notre so-

ciété urbaine, d'un véritable renouveau dans l'administra5on et la poli5que, d'une collabora-

5on honnête et transparente sur un pied d'égalité. 

Ce programme est notre offre à tous ceux qui sont prêts à s'engager avec nous sur de nouvelles 

voies. À tous ceux qui croient en Radevormwald et qui souhaitent une ville qui pense en avant 

et qui n'administre pas en arrière. 

Laissez-nous repenser Radevormwald.  
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Ordre et sécurité 
 
 
Une communauté qui fonc5onne a besoin d'ordre, de sécurité et de respect mutuel. Ce n'est 

que là où les gens se sentent en sécurité - dans les rues, sur les places, dans les écoles, dans 

les bus et dans les lieux de rencontre - que la confiance peut grandir et qu'une bonne cohabi-

ta5on peut se développer. Or, à Radevormwald, de nombreux citoyens constatent que la pré-

sence des forces de l'ordre s'estompe de plus en plus. Les résultats de notre laboratoire 

d'idées l'ont clairement montré : de nombreux habitants de Radevormwalden se sentent rel-

a5vement en sécurité - mais ils associent de plus en plus ce sen5ment de sécurité à une a_ente 

claire : une présence plus visible des forces de l'ordre. Nous aussi, nous nous engageons pour 

que Radevormwald dispose à nouveau d'un poste de police complet. Mais tant que ce n'est 

pas le cas, nous repenserons notre rôle de service d'ordre communal et développerons le ser-

vice d'ordre communal.  

De plus, lors des entre5ens, des zones d'anxiété concrètes, comme par exemple la gare 

rou5ère, ont été nommées à plusieurs reprises, c'est-à-dire des endroits où les gens se sentent 

en insécurité, surtout le soir. Nous voulons nous a_aquer à ces zones de manière ciblée et en 

faire à nouveau des lieux sûrs et agréables à vivre pour tous. 

Nous nous y engageons :  

Plus de présence par le service d'ordre communal (KOD) - Installer des gardes municipaux 

Nous voulons renforcer le service d'ordre communal en termes de personnel et d'organisa5on 

- afin qu'il soit présent plus souvent, plus longtemps et dans toute la ville. C'est pourquoi nous 

allons créer une présence permanente du KOD dans le centre-ville - la garde municipale. En 

par5culier le soir, avant, pendant et après les manifesta5ons, ainsi que le week-end si néces-

saire, le KOD doit veiller à plus de sécurité et de contrôle dans l'espace public et être un inter-

locuteur direct.  

 

Contact à bas seuil avec les forces de l'ordre 

Nous voulons améliorer l'accessibilité du service d'ordre et du KOD - grâce à un numéro d'ur-

gence spécialement conçu pour les demandes des citoyens. En outre, nous étudions 
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l'u5lisa5on de boutons d'appel d'urgence avec fonc5on caméra dans les lieux anxiogènes. Bien 

entendu, toujours dans le respect de la protec5on des données.  

 

Iden@fier et désamorcer les zones d'angoisse  

Nous prenons au sérieux les remarques des citoyens. Qu'il s'agisse de la gare rou5ère, du pas-

sage Schlossmacher ou de la Hermannstraße, ces lieux sont examinés de manière ciblée et 

revalorisés par des mesures de construc5on, d'aménagement et de sécurité.  

 

Améliorer l'entre@en et la propreté des lieux publics et des parcs 

Plus de poubelles, des systèmes de consigne et un ne_oyage régulier - en par5culier contre la 

pollu5on par le chewing-gum, le bris de verre et le vandalisme. Nous voulons revaloriser 

l'image de la ville et renforcer le sen5ment de responsabilité dans le traitement des déchets 

dans l'espace public. Dans ce contexte, nous prévoyons de renforcer l'interven5on des services 

de l'ordre.  

 

Renforcer la sécurité des trajets scolaires 

Nous accordons une a_en5on par5culière aux trajets scolaires : des traversées sûres, un 

meilleur éclairage et des mesures claires contre les parents-taxis dangereux avant et après les 

cours - par des zones d'arrêt désignées, une communica5on avec les parents et une surveil-

lance conséquente du trafic. 

 

Par@cipa@on des citoyens au concept de sécurité 

Un concept de sécurité moderne doit être élaboré en commun. Nous misons sur une par5ci-

pa5on ac5ve des citoyens lors de son élabora5on - avec un débat public et un baromètre ré-

gulier de la sécurité, afin de mesurer les progrès de manière transparente et de pouvoir les 

réajuster. Nous allons vérifier le concept de sécurité actuel et le réajuster si nécessaire.  

 

Renforcement des pompiers volontaires 

Outre le meilleur équipement pour nos pompiers volontaires, nous souhaitons obtenir une 

plus grande es5me pour l'engagement de nos camarades. Nous nous efforcerons de rendre 

visible l'énorme engagement de nos pompiers volontaires et de l'honorer comme il se doit. 

Afin de renforcer encore ce précieux bénévolat, nous étudierons l'introduc5on d'une pe5te 
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indemnité d'interven5on équitable - comme pe5t signe de reconnaissance. Nous souhaitons 

con5nuer à développer le sou5en aux enfants et aux jeunes sapeurs-pompiers.  

Notre objec@f est de faire de Radevormwald un lieu où la sécurité et l'ordre vont de soi.  

 
 
 
Enfants, famille, jeunesse et seniors 
 
 
Radevormwald doit être une ville où toutes les généra5ons se sentent bien et en sécurité, où 

les enfants grandissent en sécurité, où les familles trouvent un sou5en, où les jeunes dévelop-

pent des perspec5ves et où les seniors peuvent vivre de manière ac5ve et autonome. Pour 

nous, CDU Radevormwald, une chose est sûre : une bonne poli5que urbaine commence là où 

les gens vivent, apprennent, travaillent et vieillissent - au cœur du quo5dien, dans le voisinage, 

dans le quar5er. 

Les réac5ons des trois forums d'idées ainsi que les nombreux entre5ens personnels avec les 

citoyens nous ont confortés dans notre convic5on : Radevormwald a besoin de plus d'offres 

adaptées aux généra@ons, de meilleures structures d'encadrement, de nouveaux lieux de ren-

contre, d'une extension des offres de sou5en ainsi que de soins de santé ne_ement plus im-

portants sur place. De nombreuses personnes souhaitent que la ville prenne davantage en 

compte la réalité de la vie des familles, des jeunes et des personnes âgées - et c'est exactement 

ce que nous allons faire. 

Nous sommes pour une ville où les jeunes et les vieux sont là les uns pour les autres, où des 

rencontres intergénéra5onnelles peuvent se développer, où les barrières sont supprimées et 

où des opportunités sont créées. Pour cela, il faut un renouveau poli5que responsable et mo-

5vé, que nous ini5erons ensemble avec notre candidat au poste de maire. Un maire jeune, 

orienté vers les valeurs et expérimenté, qui s'engage précisément pour ces thèmes, peut con-

tribuer de manière décisive à la réussite de ce changement. 

C'est ce à quoi nous nous engageons :  
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Enfants et familles : sécurité, sou@en et bonnes chances de départ 

 
Développer les offres d'accueil dans les garderies, les soins de jour et la journée continue. 

Nous nous engageons à augmenter le nombre de places d'accueil dans tous les quartiers de la 

ville, notamment dans la perspective de la garantie légale de la journée continue à partir de 

2026, en proposant des horaires d'ouverture flexibles et une qualité pédagogique fiable pour 

répondre aux besoins des familles. Les crèches doivent devenir un lieu moderne de garde 

d'enfants. C'est pourquoi nous souhaitons nous engager davantage en faveur de l'améliora-

tion de la construction des crèches et de leur modernisation continue. Dans le cadre de la 

construction de la nouvelle école primaire communautaire (GGS) Bergerhof - site Bergerhof - 

nous souhaitons également faire avancer la construction de la crèche municipale Sprungbrett.  

La subvention municipale pour le déjeuner, initiée par Dejan Vujinovic et la CDU, doit être 

maintenue.  

 

Moderniser les aires de jeux et créer des lieux de rencontre adaptés aux familles 

Nous voulons rendre les aires de jeux et de loisirs publiques plus attrayantes et plus sûres. Les 

aires de jeux doivent être adaptées à l'âge, accessibles, créatives et équipées de manière mo-

derne. En complément, nous nous engageons pour des lieux de rencontre proches des habi-

tations, avec des sièges, des zones ombragées et des offres de mouvement. Ici aussi, il est 

essentiel que les aires de jeux existantes soient propres et sûres. C'est la seule façon de ga-

rantir une bonne qualité de séjour durable.  

 

Renforcement des centres familiaux et conseil à bas seuil 

Les familles ont besoin de soutien - pour les questions liées à la naissance, à l'éducation, à la 

garderie, à l'école et à la vie quotidienne. Nous nous engageons pour le renforcement des 

centres familiaux, la promotion des aides précoces et l'extension des offres de conseil. 

 
Jeunesse : donner des perspec@ves, renforcer l'engagement 

 
Renforcer les centres de jeunesse existants et créer de nouveaux espaces 

Les deux centres de jeunesse du centre-ville et de la Brede font du bon travail. Néanmoins, il 

a été men5onné à plusieurs reprises dans la boîte à idées que l'équipement des locaux des5-

nés aux jeunes (en par5culier dans le centre-ville) n'est plus adapté à la situa5on actuelle. 
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Ceux-ci doivent être modernisés, renforcés en personnel et mieux orientés et adaptés aux be-

soins des jeunes. Les jeunes doivent être ac5vement impliqués dans la planifica5on de ce_e 

nouvelle orienta5on. La sécurité et l'ordre, en par5culier devant les locaux des jeunes, ont 

également fait l'objet de cri5ques dans le cadre de la boîte à idées et lors d'entre5ens person-

nels. Nous souhaitons changer cela et nous nous engageons donc pour plus de sécurité et 

d'ordre aux alentours des espaces jeunesse. En complément, nous voulons perme_re des 

points de rencontre à bas seuil dans l'espace public, par exemple par des espaces ouverts pour 

les jeunes, des ac5vités spor5ves urbaines ou des espaces de détente couverts.  

 
PermeVre la par@cipa@on : Renforcer le conseil consulta@f des jeunes 

Les jeunes doivent avoir leur mot à dire dans les décisions qui les concernent. C'est pourquoi 

il existe depuis ce_e législature un conseil consulta5f des jeunes à Radevormwald. Nous 

soutenons le conseil consulta5f des jeunes et souhaitons qu'il con5nue à bénéficier des 

meilleures condi5ons pour son travail. L'administra5on doit con5nuer à développer son rôle 

d'encadrement et à soutenir les jeunes. En tant que CDU de Radevormwald, nous souhaitons 

renforcer l'échange direct entre l'administra5on, la poli5que et les représentants des élèves.  

 
Développer les offres de vacances et de loisirs - indépendamment du porte-monnaie 

Nous voulons créer, en collabora5on avec les associa5ons, les églises, les fédéra5ons de jeunes 

et les ini5a5ves, un programme de loisirs varié, inclusif et peu coûteux pour les jeunes. Pour 

cela, il est également important pour nous de con5nuer à renforcer les ac5vités du Rade-

vormwalder Kinder- und Jugendring et de les me_re davantage en avant dans la société ur-

baine.  

 
Développer le travail social en milieu scolaire 

Une bonne poli5que de la jeunesse a besoin d'une présence à l'école - surtout maintenant que 

l'on parle régulièrement de harcèlement dans les écoles. Nous nous engageons pour un ren-

forcement des liens entre l'aide à la jeunesse, l'école et le travail avec les parents ainsi que 

pour un financement à long terme et le développement du travail social à l'école. 
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Seniors : vivre de manière autonome et rester ac@f 

 

Promouvoir l'accessibilité dans l'espace public 

Nous nous engageons à ce que les trottoirs, les arrêts de bus, les bâtiments publics et les 

places soient accessibles à tous. Nous souhaitons ici identifier les points faibles et y remédier 

en étroite collaboration avec le conseil des seniors. Notre objectif ne se limite pas à l'accessi-

bilité architecturale, nous souhaitons également supprimer les barrières numériques, par ex-

emple lors de l'utilisation des services en ligne de l'administration municipale. Nous nous en-

gagerons à ce que le site Internet de la ville de Radevormwald soit également disponible en 

"langage simple". En fin de compte, toutes les générations peuvent profiter de la suppression 

des barrières.  

Promouvoir les lieux de rencontre pour seniors et les projets intergénérationnels 

Nous voulons promouvoir des lieux de rencontre où les personnes âgées peuvent se rencon-

trer, échanger et être actives ensemble, que ce soit dans le cadre d'événements culturels, de 

bénévolat ou d'initiatives intergénérationnelles. Le travail de l'association Aktiv55Plus est ici 

exemplaire, notamment dans le domaine du conseil en matière de soins et de la prévoyance. 

En tant que CDU de Radevormwald, nous souhaitons continuer à soutenir, renforcer et dé-

velopper cette activité précieuse.   

 

Apporter l'administra@on aux gens : MalleVe du citoyen pour Radevormwald 

Tous les citoyens ne peuvent pas effectuer les démarches administratives directement sur 

place à la mairie. Pour les personnes âgées ou à mobilité réduite en particulier, les démarches 

administratives peuvent devenir un défi. C'est pourquoi nous allons introduire un service 

citoyen mobile ("valise du citoyen") qui fera régulièrement halte sur place dans les quartiers. 

Ainsi, les prestations telles que les demandes de carte d'identité, les déclarations de domicile 

ou les affaires de retraite pourront également être réglées sur place et à proximité du domicile 

- de manière simple, non bureaucratique et proche des citoyens. Le service citoyen mobile 

serait un complément positif, en particulier pour les localités de la Wupper et les petits 

quartiers de la ville qui ne se trouvent pas à proximité de la mairie. 
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Santé : fiable et proche du domicile  

 

Assurer l'hôpital de Radevormwald et conserver les services spécialisés 

Nous nous engageons clairement pour le maintien de notre hôpital avec tous les services 

spécialisés existants - pour des soins médicaux complets et de proximité. Les soins médicaux 

d'urgence et ambulatoires, en particulier, doivent rester un élément central de l'hôpital. Nous 

faisons confiance à la fiabilité du groupe Sana, qui ne remet pas en question l'existence du site 

de Radevormwald.   

 

Améliorer la prise en charge par les médecins de famille et les spécialistes 

Nous voulons soutenir activement l'installation de nouveaux médecins - par exemple par des 

programmes de soutien ciblés, des paquets de bienvenue, une aide à la recherche d'un 

logement ou à la garde des enfants. Nous examinerons également dans quelle mesure la mu-

nicipalité peut apporter son soutien à l'introduction de la télémédecine . On entend par là les 

conseils et traitements médicaux qui se font par des moyens numériques tels que les appels 

vidéo ou les applications.  

La numérisation peut ici aider à combler les lacunes en matière de soins médicaux dispensés 

par des médecins généralistes ou spécialistes à Radevormwald. 

 

 

Notre objec@f est de créer un Radevormwald où toutes les généra@ons vivent en bonne 
santé ensemble et les unes pour les autres.  
 
 

 

Économie, développement urbain et environnement 
 
 
Radevormwald a de nombreux atouts et l'un d'entre eux est une économie solide comme 

point de départ sur lequel on peut construire. Lors de nos entre5ens avec des entrepreneurs, 

des entreprises ar5sanales, des employés ainsi que dans le cadre des manifesta5ons de la 

boîte à idées, il est apparu clairement que les condi@ons générales pour la croissance 
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économique sont fondamentalement bonnes, que de nombreuses entreprises sont perfor-

mantes, riches en tradi5ons et bien enracinées dans la ville. 

En même temps, il s'est avéré qu'il manquait un sou@en ac@f de la part de la ville. De nom-

breux entrepreneurs, notamment dans le secteur des PME et de l'ar5sanat, souhaitent une 

promo@on économique plus forte, plus moderne et axée sur les services. 

 

Le centre-ville est également sous pression. Les changements structurels dans le commerce 

de détail, l'évolu5on des habitudes de consomma5on, les locaux vacants et le manque de 

qualité d'accueil cons5tuent des défis pour de nombreuses communes. Radevormwald aussi 

a besoin d'urgence d'un nouvel élan dans ce domaine.  

 

Nous devons repenser la mobilité et c'est pourquoi nous nous engageons également pour des 

approches innovantes en ma5ère de développement des transports publics de proximité 

(ÖPNV) et de ges5on du trafic dans notre ville.   

 

Nous accordons une grande importance à la protec@on du climat. C'est pourquoi la CDU de 

Radevormwald intègre le thème de la durabilité de manière appropriée dans la planifica5on 

urbaine future, car la protec5on du climat commence par le développement urbain.  

 

C'est pourquoi nous voulons repenser la ville - en tant que ville économique et de travail 

forte, en tant que lieu avec une qualité urbaine, des quar@ers aVrayants, des transports en 

commun forts, la protec@on du climat et une stratégie fiable en ma@ère de poli@que 

économique et de site. 

 

C'est ce que nous défendons :  

 

L'économie en point de mire - renforcée et moderne 

 
MeVre en place une stratégie de développement économique 

Nous voulons mener à bien le processus déjà entamé de développement d'une stratégie pour 

la promotion économique et utiliser les résultats obtenus pour réorienter une promotion 
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économique proactive, afin que la promotion économique soit un prestataire de services op-

timal pour les entreprises, afin d'encourager les activités économiques. 

faire avancer les projets pour notre ville 

 

Accélérer les demandes de permis de construire émanant des entreprises 

Une "Fastlane" pour les projets commerciaux doit assurer des processus d'autorisa5on plus 

rapides et une sécurité de planifica5on, afin que les entreprises inves5ssent volon5ers à Rade-

vormwald et planifient leur avenir dans la ville.   

 

Établir un conseil citoyen en ma@ère de construc@on  

Quiconque a déjà déposé une demande de permis de construire sait que ce n'est pas toujours 

facile. La complexité de la législa5on en ma5ère de construc5on représente justement un 

grand défi. C'est pourquoi nous souhaitons me_re en place un centre d'informa5on et de con-

seil pour les renseignements rela5fs au droit de la construc5on (par ex. la construc5bilité des 

terrains ou les procédures de demande en ma5ère de droit de la construc5on) à des heures 

de consulta5on fixes, afin de soulager les citoyens mais aussi les collaborateurs administra5fs. 

Nous souhaitons également faire avancer la saisie numérique des demandes de permis de 

construire.  

Développer l'applica@on Radevormwald  

Une plateforme centrale pour l'économie, le centre-ville, le commerce de détail, l'administra-

5on et les loisirs doit également perme_re de mieux vivre notre ville sur le plan numérique - 

avec une applica5on qui a un œil sur toute la ville : Bons d'achat, manifesta5ons, offres spor-

5ves, administra5on municipale et services aux citoyens ainsi qu'offres touris5ques. Ainsi, 

vous saurez toujours ce qui se passe dans notre ville !  

 
Renforcer le tourisme - rendre Radevormwald visible 

Radevormwald a du potentiel - au niveau du paysage, de la culture et de l'histoire. Mais ce 

potentiel n'a pas été suffisamment exploité jusqu'à présent. Nous voulons renforcer le tour-

isme de manière ciblée et faire en sorte que davantage de personnes découvrent, visitent et 

vivent notre ville. 

Pour cela, nous misons sur un marketing local actif et moderne qui met l'accent sur les points 

forts de Radevormwald : Nature, détente, offres de loisirs, manifestations et histoire. Nous 
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souhaitons mieux positionner notre ville au niveau suprarégional, intensifier la coopération 

avec le "Bergisches Land" et l'arrondissement d'Oberberg et nous adresser de manière ciblée 

à de nouveaux groupes cibles. 

 
Promouvoir l'innova@on et renforcer l'économie (numérique) 

En aménageant des espaces de co-working dans le centre-ville ainsi que dans les zones indus-

trielles ou commerciales et en encourageant les réseaux de créa5on d'entreprises, nous 

souhaitons soutenir de manière ciblée les start-ups et les créateurs d'entreprises numériques 

à Radevormwald et favoriser leur implanta5on. Nous allons créer des incita5ons pour que les 

surfaces de bureaux ou de magasins vides puissent également être u5lisées comme espaces 

de travail flexibles, pop-up offices / stores. 

 

Nous misons sur un marke5ng de site moderne qui communique de manière ciblée nos 

avantages concurren5els tels que la situa5on, la qualité de vie, les surfaces libres et les condi-

5ons favorables - également via des canaux de communica5on numériques. Un marke5ng de 

site moderne et a_rayant est une promo5on économique à l'état pur ! Nous pouvons ainsi 

faire en sorte que Radevormwald devienne plus a_rac5ve pour les nouvelles entreprises et les 

prestataires de services.  

 

LuVer ac@vement contre la pénurie de main-d'œuvre qualifiée 

Le manque de personnel qualifié n'épargne pas Radevormwald. En collabora5on avec l'écon-

omie locale, les écoles, les organismes de forma5on et l'université de Wuppertal, nous souhai-

tons me_re en place une alliance de la main-d'œuvre qualifiée pour Radevormwald. L'objec5f 

est de fidéliser les talents régionaux, de renforcer les voies de forma5on et d'a_eindre de nou-

veaux groupes cibles. Nous y parviendrons grâce à un marke5ng a_rac5f des employeurs et à 

des offres de bienvenue pour les nouveaux arrivants, à l'instar de ce qui se fait pour l'installa-

5on des médecins. En outre, nous nous engagerons pour que le réseau d'entrepreneurs de 

Radevormwalde (RUN) ainsi que la communauté publicitaire soient à nouveau renforcés.  

 
MeVre plus rapidement à disposi@on le terrain commercial Feldmannshaus 

Nous voulons développer rapidement le terrain commercial Feldmannshaus et cibler les en-

treprises qui créent des emplois et inves5ssent dans la région. 
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Services municipaux de Radevormwald - Un prestataire de services moderne pour notre ville 

Les services municipaux de Radevormwald (SWR) sont un point d'ancrage important de notre 

service public communal. Ils fournissent de l'énergie et des services aux personnes et aux ent-

reprises. 

Nous nous engageons à développer les services municipaux en tant que prestataire de services 

moderne et performant. Cela implique des tarifs transparents, des services numériques, une 

infrastructure d'avenir et, surtout, une énergie abordable pour tous. 

En ces temps de hausse des prix de l'énergie, il est de notre responsabilité de veiller à ce que 

l'électricité et la chaleur ne deviennent pas des produits de luxe, mais restent disponibles et 

finançables pour tous les habitants de Radevormwald. 

Pour ce faire, les ROS doivent miser davantage sur la durabilité, les sources d'énergie région-

ales et les conseils proches du client.  

 

Pas d'augmenta@ons d'impôts à la légère 

Les entreprises et les citoyens ont besoin de fiabilité. Les augmenta5ons d'impôts ne doivent 

être qu'un dernier recours. C'est pourquoi nous défendons une poli5que fiscale et financière 

fiable de la part de l'administra5on municipale, qui ne tolère aucune augmenta5on d'impôts 

à la légère. Nous souhaitons garan5r le financement des projets par une réaffecta5on intelli-

gente et durable dans le budget, tout en examinant d'éventuels modèles de financement al-

terna5fs.  

 
Développement urbain, centre-ville, mobilité et logement - une ville où il fait bon vivre  
 
Un développement urbain global  

Radevormwald compte au total 52 quartiers, localités et villages : cette multitude d'habita-

tions rurales et de quartiers reflète le caractère de notre ville. C'est précisément pour cette 

raison qu'un développement urbain global est d'une importance capitale. Dans le passé, 

l'accent a été mis sur les différentes zones urbaines plutôt que sur le développement global 

de notre ville. Nous souhaitons changer cela et penser à l'avenir le développement urbain de 

manière globale 

.  

Le développement urbain doit se faire de manière responsable et durable afin de protéger 

notre environnement et le climat et d'améliorer la qualité de vie. C'est pourquoi nous nous 
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engageons pour un urbanisme durable et respectueux du climat ainsi que pour la création et 

la préservation d'espaces verts qui servent à la détente et améliorent le climat urbain.  

 
Une infrastructure moderne pour un Radevormwald fort 

Une ville moderne a besoin d'une infrastructure fonctionnelle, moderne et performante, tant 

sur la route que sur le réseau. La boîte à idées l'a clairement montré : de nombreux citoyens 

estiment qu'il est nécessaire de rénover considérablement les routes, les chemins et les 

espaces publics. Nous prenons ces remarques au sérieux. 

Nous nous engageons à ce que les défauts des routes soient plus rapidement identifiés, mieux 

communiqués et rapidement éliminés. Cela implique un plan de réhabilitation transparent. 

De bons chemins, des chaussées sûres et des passages à niveau accessibles ne sont pas 

seulement une question de confort. Ils font partie de la qualité de vie dans tous les quartiers 

de la ville. 

Nous restons également attentifs au thème de l'infrastructure numérique. En tant que CDU, 

nous avons placé et lancé très tôt l'extension du réseau de fibres optiques avec notre député 

au parlement régional auprès de Telekom. Nous voulons maintenant poursuivre dans cette 

voie. Notre objectif est clair : le plus grand nombre possible de ménages, d'entreprises et de 

sociétés doivent avoir accès à l'Internet rapide via la fibre optique. 

 

Plan d'avenir pour le centre-ville - pour un centre vivant 

Nous voulons développer un plan directeur pour le centre-ville avec des mesures concrètes 

pour de nouvelles u5lisa5ons, une meilleure qualité de séjour, l'accessibilité, la végétalisa5on, 

de nouveaux événements et des possibilités de shopping modernes. L'objec5f est de créer un 

centre-ville polyvalent avec une iden5té claire. Nous voulons également rendre le marché heb-

domadaire plus a_rayant en nous engageant ac5vement à augmenter le nombre de com-

merçants du marché afin d'élargir l'offre et le choix de produits. 

 

Promouvoir la scène gastronomique et des bars 

Nous constatons, en par5culier dans le centre-ville, que la scène de la gastronomie et des bars 

a diminué ces dernières années. Cela a également été évoqué à plusieurs reprises dans notre 

laboratoire d'idées. C'est pourquoi nous voulons soutenir de manière ciblée les entreprises de 

restaura5on et promouvoir une nouvelle implanta5on à Radevormwald. Nous allons donc 
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étudier le développement d'un programme de promo5on propre qui devrait a^rer ac5vement 

les restaurateurs à Radevormwald.  

 

Droit de préemp@on pour les biens immobiliers qui tombent en ruine 

La ville doit obtenir une plus grande capacité d'ac5on afin de pouvoir intervenir en cas d'inoc-

cupa5on ou de délabrement à long terme de bâ5ments et de les affecter de manière ciblée à 

une nouvelle u5lisa5on. C'est pourquoi nous souhaitons examiner si et dans quelle mesure un 

droit de préemp5on en centre-ville est réalisable. Si cela n'est pas possible, nous souhaitons 

nous engager à établir un format de discussion récurrent avec les propriétaires immobiliers et 

les nouveaux inves5sseurs afin de travailler ensemble au développement du centre-ville.  

 

Renforcer les lieux de la Wupper  

Beaucoup de choses se sont passées dans les Wupperorten au cours des dernières années. 

Grâce à la promo5on et au sou5en ac5fs de l'arrondissement, de nombreux développements 

posi5fs ont eu lieu. Nous souhaitons poursuivre sur ce_e voie. Dans la boîte à idées et au cours 

des dernières semaines, nous avons constaté à plusieurs reprises que les villages de la Wupper 

ne se sentent pas entendus et que la conférence de la Wupper n'est pas prise au sérieux. C'est 

pourquoi nous souhaitons renforcer le district des lieux de la Wupper et me_re en place un 

coordinateur bénévole de la Wupper, le "maire local". Ce coordinateur doit servir d'interlo-

cuteur direct pour les "Wupperorte" et faire le lien entre les citoyens des "Wupperorte", l'ad-

ministra5on et les associa5ons.  

 

U@lisa@on durable pour le bâ@ment "Wülfing".  

Nous voulons con5nuer à développer le bâ5ment "Wülfing" pour en faire un centre vivant de 

culture industrielle historique - avec le musée "Wülfing" et le musée "Bismarck" comme pièces 

maîtresses, complétés par espaces événemen5els et gastronomie. Pour ce faire, nous nous 

inspirons du modèle réussi de la gare citoyenne de Dorsten : une société à responsabilité lim-

itée d'u5lité publique (gGmbH) pourrait à l'avenir être responsable de la réalisa5on et de l'ex-

ploita5on - de manière professionnelle, flexible et proche des citoyens. Ainsi, nous rendons 

l'histoire vivable et créons en même temps de nouvelles impulsions pour la culture, la gastron-

omie, le tourisme et le développement urbain.  
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Renforcer les transports en commun - une meilleure desserte, des déplacements plus flexi-

bles 

Des transports publics de proximité modernes sont un facteur d'implantation décisif - aussi 

bien pour la qualité de vie des citoyens que pour l'accessibilité des emplois, des établisse-

ments d'enseignement et des offres d'approvisionnement. C'est pourquoi nous nous en-

gageons pour que les transports en commun de Radevormwald soient nettement améliorés. 

Nous souhaitons intensifier le dialogue avec la société de transport Oberbergische 

Verkehrsgesellschaft (OVAG) et examiner si une adhésion formelle à l'OVAG peut être une 

étape judicieuse afin d'avoir plus d'influence sur les horaires, le tracé des lignes et le dé-

veloppement de l'offre. Notre objectif est de proposer des transports de proximité fiables, 

flexibles et proches du quotidien. 

Le projet innovant de taxi collectif "Monti" de l'OVAG, qui a déjà été testé avec succès dans 

des communes voisines, est particulièrement porteur d'avenir. Il permet des trajets individu-

els à la demande via une application et constitue une véritable opportunité pour la mobilité 

dans les zones rurales. Nous voulons nous engager pour l'introduction de cette offre à Rade-

vormwald. 

 

Mettre en œuvre un concept de mobilité de proximité  

Un concept de mobilité moderne, qui mise sur le développement des transports publics et la 

promotion du vélo et de la marche, est indispensable. Dans ce domaine, il faut savoir que de 

telles mesures ne peuvent être couronnées de succès que si elles sont bien acceptées par les 

citoyens. Dans ce contexte, la participation des personnes concernées est indispensable. Le 

projet de création d'une rue cyclable dans la Blumenstraße nous a montré une fois de plus 

l'importance de la participation citoyenne.  

 

Créer des logements abordables et porteurs d'avenir  

Nous souhaitons nous engager en faveur d'un logement abordable dans notre ville. Nous vou-

lons perme_re l'arrivée de jeunes familles grâce à l'u5lisa5on efficace des terrains vacants, à 

des concepts intelligents ainsi qu'à une ges5on responsable de l'u5lisa5on des surfaces et à 

des aides ciblées. Dans ce contexte, il est important pour nous d'u5liser efficacement les sur-

faces construc5bles existantes et de ne pas négliger la protec5on de l'environnement . L'idée 

du "pe5t logement" et d'autres modèles de 5ny house doivent également être examinés. 
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Nous nous engageons à acheter en tant que ville des surfaces poten5elles pour la construc5on 

d'habita5ons, afin de pouvoir organiser de manière autonome un éventuel développement. 

En outre, nous souhaitons lancer la mise en place d'une bourse d'échange de logements. Les 

personnes âgées disposant d'un grand logement et les jeunes familles ayant besoin d'espace 

doivent s'y rencontrer et trouver plus facilement des solu5ons adaptées - accompagnées nu-

mériquement par la ville et en étroite collabora5on avec Ak5v55 Plus.  

 

Construc@on de logements sociaux "Am Kreuz" - obliga@on et mission 

Le terrain "Am Kreuz", situé juste à côté du nouveau bâ5ment de l'école primaire catholique, 

est un projet central pour la construc5on de logements sociaux à Radevormwald. Par le passé, 

il existait un consensus poli5que dépassant les limites des groupes poli5ques : ce_e surface 

doit servir à la créa5on de logements abordables. 

En tant que CDU, nous nous en tenons clairement à ce consensus. Pour nous, ce_e décision 

n'est pas une formalité, mais une obliga5on afin de perme_re la construc5on de logements 

abordables.  

Nous nous engagerons à trouver un inves5sseur approprié qui remplira ce_e mission selon 

des critères sociaux et urbanis5ques, en me_ant l'accent sur une construc5on durable, l'effi-

cacité énergé5que et une bonne intégra5on architecturale dans le quar5er.  

 

Climat et protec@on de l'environnement comme projet de généra@on  
 
Neutralité clima@que pour Radevormwald  

Dès le début de la dernière législature, la CDU a demandé que Radevormwald devienne clima-

5quement neutre et que les coûts de mise en œuvre soient présentés. Ce_e demande a été 

adoptée à une large majorité par le conseil. Nous devons con5nuer à travailler ensemble pour 

ne pas perdre de vue l'objec5f de la neutralité clima5que. Nous allons également examiner la 

mise en œuvre d'éventuels autres programmes de sou5en communaux en rapport avec la 

neutralité clima5que (comme par exemple le programme de végétalisa5on des toits de la ville 

de Radevormwald) et les me_re en œuvre le cas échéant.  

 

Le développement des énergies renouvelables est également une contribu5on importante à 

la réalisa5on de la neutralité clima5que. Nous souhaitons faire avancer ce développement, 

mais pas à n'importe quel prix. Nous souhaitons intégrer davantage la protec5on des paysages 
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et de la nature ainsi que les intérêts des citoyens dans les planifica5ons actuelles et futures. 

Par exemple, lors du développement de l'installa5on photovoltaïque privée en plein air à 

Heide, aucune par5cipa5on complète des citoyens n'a eu lieu. 

 

Le reboisement comme objectif obligatoire 

Nous souhaitons accélérer considérablement le reboisement de nos forêts. Pour ce faire, nous 

ne nous concentrons pas uniquement sur les surfaces forestières municipales, mais nous 

souhaitons également mettre l'accent sur le reboisement de surfaces privées grâce à une col-

laboration étroite et coopérative entre l'administration et les propriétaires forestiers privés. 

Afin de mettre cela en œuvre de manière contraignante, nous souhaitons développer un pro-

gramme de reboisement avec au moins 500 nouveaux arbres par an.  

 

Notre objec@f est de faire de Radevormwald une ville économiquement forte, socialement 

équitable et écologiquement responsable. Nous voulons une ville qui offre une qualité de 

vie - pour y vivre, y travailler, y fonder une entreprise et s'y sen@r bien. 

 
 
 
École et forma;on  
 
 
L'éducation est la clé de la participation à la société, de la réussite personnelle et d'une com-

munauté forte. Elle ne détermine pas seulement les parcours de vie individuels, mais aussi la 

capacité d'avenir de notre ville. C'est pourquoi, pour nous, CDU Radevormwald, une chose 

est sûre : nous voulons que chaque enfant de Radevormwald ait les meilleures chances de 

départ possibles - indépendamment de son origine, de ses talents ou de son milieu social. 

Nos écoles doivent être des lieux où les enfants et les jeunes aiment apprendre, se sentent 

en sécurité, sont encouragés individuellement et peuvent devenir des personnalités sûres 

d'elles-mêmes. Pour cela, il faut des bâtiments modernes, des équipements contemporains, 

des enseignants engagés et une politique scolaire qui agit avec un plan clair et une réelle re-

sponsabilité. 
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Au cours des dernières années, la CDU a déjà posé des jalons importants : 

En tant que président en exercice de la commission scolaire, notre candidat au poste de maire 

a largement contribué à ce que la nouvelle construction de l'école primaire catholique soit 

décidée et mise en route - un signal fort pour le développement de notre paysage scolaire. 

L'équipement numérique de nos élèves a également été nettement amélioré. Chaque élève 

a pu disposer d'un terminal numérique - un grand pas pour l'équité en matière d'éducation. 

De plus, à l'initiative de la CDU, le subventionnement du déjeuner scolaire a été introduit - 

pour plus de participation et d'égalité des chances. 

Nous défendons une politique éducative qui renforce toutes les écoles de notre ville, qu'il 

s'agisse d'écoles primaires, de collèges, de lycées ou d'écoles spécialisées. En collaboration 

avec les enseignants, les parents, les organismes responsables et la société urbaine, nous vou-

lons faire de Radevormwald une ville éducative où chaque enfant compte.  

Nous nous engageons en ce sens :  

Nouvelle construc@on de l'école primaire Bergerhof - Faire avancer le site de Bergerhof  

La nouvelle construc5on prévue doit être planifiée et réalisée rapidement. Nous refusons une 

simple rénova5on et considérons la décision de principe prise lors de la dernière législature 

comme notre obliga5on de mise en œuvre. Dans le cas d'une nouvelle école primaire, nous 

a_achons de l'importance à des concepts d'espace modernes avec des salles de différencia-

5on, des surfaces mul5fonc5onnelles, une infrastructure informa5que moderne ainsi qu'une 

construc5on énergé5quement efficace, durable et accessible. Alors que les coûts de construc-

5on ne cessent d'augmenter, nous sommes conscients que le financement d'un tel projet de 

construc5on représente un effort important pour nous tous. C'est pourquoi nous souhaitons 

examiner et, le cas échéant, me_re en œuvre des modèles de financement alterna5fs (par 

exemple des modèles d'inves5sseurs ou de loca5on, des fonda5ons, des programmes d'aide), 

en complément des moyens budgétaires de la ville. 

 
Réduire de manière ciblée les retards de rénova@on dans toutes les écoles 

De nombreux bâ5ments scolaires de Radevormwald présentent des défauts de construc5on, 

qu'il s'agisse de toitures non étanches, de chauffages vétustes, de sols usés ou d'anciennes 

installa5ons sanitaires. Les citoyens et les représentants des parents d'élèves nous l'ont 
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également fait savoir à maintes reprises lors des forums d'idées. Nous nous engageons pour 

un programme d'assainissement communal qui fixe des priorités  claires et qui est réalisé de 

manière con5nue - avec une planifica5on temporelle transparente et une budgé5sa5on 

suffisante. Des toile_es propres, modernes et bien équipées sont également une contribu5on 

fondamentale à la qualité de l'école. Nous voulons associer les inves5ssements à un concept 

de ne_oyage et d'entre5en durable et améliorer ainsi considérablement les normes d'hygiène.   

De plus, l'équipement des cours d'école de notre ville est fortement obsolète. Au cours de la 

prochaine législature, nous souhaitons examiner dans quelle mesure nous pouvons rendre les 

cours d'école plus a_rayantes, plus propices au mouvement et plus adaptées aux enfants - 

avec plus de verdure et des équipements de jeux modernes. Nous nous engageons à ce que 

les surfaces naturelles soient davantage u5lisées comme espaces d'appren5ssage - qu'il 

s'agisse de jardins scolaires, de salles de classe en forêt ou de zones de pause vertes.  

 

Se concentrer davantage sur la numérisa@on 

Nous voulons garan5r que tous les élèves disposent de terminaux numériques fonc5onnels et 

modernes, dont l'u5lisa5on doit être réglementée de manière uniforme. Même si la ville met 

ces appareils à disposi5on depuis quelques années déjà, il y a encore du retard à ra_raper - 

notamment dans le domaine de l'assistance informa5que simplifiée. Car les écoles ne doivent 

pas être laissées seules face à la technologie. Nous souhaitons également faire en sorte de 

pouvoir garan5r un WLAN rapide et une infrastructure numérique généralisée dans toutes les 

salles de classe. Lors de plusieurs entre5ens, il nous a été rapporté que des restric5ons avaient 

été imposées à plusieurs reprises et que le WLAN était à peine ou pas du tout disponible. Nous 

misons sur une technologie à l'épreuve du temps, facile à u5liser et nécessitant peu de mainte-

nance. 

 

Nous soutenons également d'autres projets de forma5on aux compétences média5ques et à 

l'éduca5on numérique, par exemple sur la protec5on des données, le cyberharcèlement, l'in-

telligence ar5ficielle ou l'u5lisa5on cri5que des médias sociaux. Ces contenus doivent être en-

seignés en fonc5on de l'âge dès l'école primaire, la ville devant en assurer la mise en œuvre 

en tant que responsable de l'école.  
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Promouvoir la diversité et la qualité des formes scolaires et développer les coopéra@ons  

De l'école primaire à l'école spécialisée en passant par le collège et le lycée : nous voulons 

maintenir la diversité de l'offre, ouvrir des possibilités de développement en fonction des sites 

et garantir un soutien équivalent à toutes les écoles à l'avenir également. En outre, nous nous 

engagerons pour que les coopérations avec les entreprises locales, les associations et les in-

stitutions culturelles soient développées. Dans ce contexte, nous souhaitons faire avancer un 

contrat de coopération entre l'université de Wuppertal et le lycée Theodor Heuss et le 

soutenir activement en tant que ville afin de lancer des projets communs et de rapprocher les 

élèves de l'université. Nous encourageons les projets scolaires en collaboration avec l'écono-

mie locale, les associations sportives, l'école de musique ou les organismes sociaux - pour une 

approche éducative globale. 

 

Notre objectif est de créer un Radevormwald qui ne se contente pas d'entretenir ses écoles, 

mais qui les développe pour en faire un paysage éducatif moderne, équitable et porteur 

d'avenir. Pour nos enfants, pour notre avenir. 

 
 
 
Bénévolat, culture et sport 
 
 
Le bénévolat, la culture et le sport sont plus que des loisirs - ils sont le fondement social de 

notre ville. Ils créent une communauté, encouragent le développement personnel, renforcent 

la cohésion sociale et font de Radevormwald un lieu où l'on se sent chez soi. 

Que ce soit au sein d'un club sportif, d'une fanfare, d'une chorale, d'un corps de pompiers 

volontaires, d'une association locale ou d'un projet social, d'innombrables citoyennes et 

citoyens s'engagent chaque jour bénévolement et avec un grand cœur. Cet engagement n'a 

pas de prix et mérite notre reconnaissance, notre soutien et de meilleures conditions gé-

nérales. 

En tant que CDU de Radevormwald, il nous tient à cœur d'encourager le bénévolat, de ren-

forcer la diversité culturelle et d'assurer l'avenir du sport. Nous le savons : Seule une société 

civile active permettra à Radevormwald de rester vivante, diversifiée et solidaire. Notre 
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candidat au poste de maire apporte lui-même de longues années d'expérience bénévole dans 

des activités associatives et s'engage pour une politique qui écoute, soutient et permet au lieu 

de freiner. 

Pour ce faire, nous misons sur une étroite collaboration avec les gens sur place - avec les 

associations, les groupes, les acteurs culturels, les initiatives, les institutions et les bénévoles. 

Les meilleures idées ne naissent pas à la mairie, mais avec ceux qui s'engagent au quotidien. 

C'est pourquoi nous voulons créer de nouveaux formats de participation, des tables rondes 

ouvertes et un point de contact communal pour le bénévolat, la culture et le sport. 

 

Nous nous engageons pour cela :  

 

Créer un bureau central du bénévolat (média@on & promo@on) 

Dans le cadre de la boîte à idées, nous avons été informés à plusieurs reprises, notamment par 

les jeunes par5cipants, qu'ils souhaitaient s'engager dans le bénévolat, mais qu'ils n'avaient 

pas une vue d'ensemble précise de l'endroit et de la manière dont cela était possible. C'est 

pourquoi nous allons me_re en place un service municipal de coordina5on du bénévolat au 

sein de l'administra5on, qui servira de point de contact central - pour le conseil, la média5on, 

le sou5en aux projets. Ce service devra également soutenir les associa5ons dans leurs de-

mandes de subven5ons. En outre, nous nous engageons pour des aides ciblées aux projets, 

des subven5ons pour les frais matériels et des offres de qualifica5on soutenues par l'admin-

istra5on municipale.  

Nous souhaitons établir des soirées d'échange régulières entre les associa5ons et l'administra-

5on municipale. En effet, nous avons remarqué que c'est notamment le souhait des associa-

5ons.  

 

Le bureau de coordina5on communal pour le bénévolat doit en outre s'occuper de l'organisa-

5on et de la remise du prix du patrimoine du Land de Rhénanie-du-Nord-Westphalie 

(h_ps://www.mhkbd.nrw/foerderprogramme/heimat-preis). Nous déposerons à cet effet une 

mo5on correspondante pour l'a_ribu5on de ce prix du bénévolat au cours de la prochaine 

législature.  
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En outre, nous souhaitons con5nuer à développer les offres de la carte de bénévolat à Rade-
vormwald.  
 

Promouvoir la culture, rendre la diversité visible, vivre Radevormwald  

Qu'il s'agisse de musique, de lecture, de cabaret ou de fêtes de rue, nous voulons rendre le 

centre-ville, mais aussi les localités extérieures, plus animés et plus attrayants sur le plan cul-

turel. L'engagement de l'école de musique dans le complexe de bâtiments Wülfing en est un 

très bon exemple.  

Pour pérenniser ces offres, il faut des autorisations à bas seuil, un bon équipement et une 

promotion culturelle active. Nous souhaitons également poursuivre le soutien financier que 

nous avons initié pour le théâtre destiné aux écoles primaires par le biais du Kulturkreis. 

De manière générale, nous souhaitons développer et soutenir les coopérations entre l'école 

de musique, le cercle culturel et les écoles. L'éducation culturelle commence tôt : nous en-

courageons les projets musicaux dans les écoles, les concerts et les visites de théâtre en com-

mun ainsi que les groupes de travail et souhaitons faire de l'école de musique et du cercle 

culturel un partenaire solide du paysage éducatif.  

L'arrêt Herrenberg ( https://www.ndr.de/kultur/musik/klassik/Herrenberg-Urteil-Was-

bedeutet-es-fuer-die-Musikschulen,herrenbergurteil104.html) relatif à l'emploi des ensei-

gnants des écoles de musique place notamment les écoles de musique de Radevormwald de-

vant de grands défis à l'avenir. Nous sommes conscients de la grande importance de l'école 

de musique de Radevormwald et lui assurons notre soutien total.  

Les musées de notre ville méritent également le plus grand soutien possible. Le musée local, 

le musée des deux roues Bismarck, le musée Wülfing ainsi que le musée d'art asiatique sont 

des éléments importants du paysage culturel de notre ville. Nous souhaitons continuer à les 

soutenir et à les promouvoir.  

Nous continuons à porter un regard positif sur l'avenir du musée des deux roues Bismarck sur 

le site de Wülfing.  

Pour les manifestations, les fêtes, les lectures ou les formats musicaux, nous voulons étendre 

les heures d'utilisation du café Wülfings au-delà de 21h30 afin de créer plus d'espace pour la 

créativité et les rencontres. Pour ce faire, nous allons mettre en place un groupe de travail 

chargé de réévaluer les possibilités juridiques et d'élaborer des solutions avec les riverains. 

 



 

 
25 

 

Nous souhaitons rendre Radevormwald encore plus vivable. C'est pourquoi nous souhaitons 

mettre en place une manifestation municipale qui, une fois par an et pendant 24 heures, fera 

de la ville un lieu de découverte avec des portes ouvertes dans les entreprises, les entreprises, 

les écoles, les centres sportifs, les institutions culturelles et les associations. "Radevormwald 

PUR" doit ainsi montrer la diversité de notre ville et promouvoir durablement la cohésion.  

 

L'utilisation gratuite des locaux municipaux pour les associations et organisations de Rade-

vormwald est bien entendu maintenue.  

 

Promouvoir le sport - mouvement, communauté et santé pour tous  

Comme nous l'avons demandé dans notre motion CDU, nous voulons répertorier systé-

matiquement toutes les installations sportives, les développer en fonction des besoins et les 

concevoir pour l'avenir. C'est pourquoi nous demandons un plan de développement global 

des installations sportives pour Radevormwald. L'association sportive de la ville ainsi que les 

clubs sportifs doivent être impliqués dans l'élaboration de ce plan, car ce sont eux les experts. 

L'objectif : transparence, définition de priorités et investissements ciblés. 

Nous voulons rénover le stade de Kollenberg, y compris la maison du club et les surfaces an-

nexes, de manière à le mettre au goût du jour et examiner la possibilité d'un terrain en gazon 

synthétique - également pour une meilleure utilisation en hiver.  

De manière générale, nous partageons la critique de l'association sportive de la ville selon 

laquelle les installations sportives municipales ne sont pas en bon état. C'est pourquoi nous 

demandons que le plan de développement des installations sportives prévoie un entretien 

régulier des installations ainsi qu'un équipement moderne et contemporain afin que les in-

stallations sportives puissent être utilisées de manière fiable. Par exemple, la boîte à idées a 

proposé l'achat de tableaux numériques dans les salles de sport, qui sont aujourd'hui indis-

pensables pour un entraînement et un sport scolaire efficaces. 

L'utilisation gratuite des salles pour nos clubs sportifs reste pour nous une évidence. 

Nous nous engageons pour que chaque enfant de Radevormwald ait la possibilité d'apprendre 

à nager en toute sécurité. C'est pourquoi nous soutenons fermement la société Bäder Rade-

vormwald GmbH et le life-ness pour assurer les cours de natation existants, développer de 

nouvelles offres et garantir l'enseignement de la natation dans les écoles. Car savoir nager ne 
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signifie pas seulement bouger et s'amuser. Cela signifie pouvoir sauver sa propre vie en cas 

d'urgence. Nous souhaitons que la natation à Radevormwald reste accessible à toutes les gé-

nérations, à un prix abordable et à proximité du domicile - avec des installations modernes, 

un enseignement de qualité et des partenaires engagés comme la DLRG sur place. 

Nous souhaitons développer les offres sportives dans l'espace public. Même si nous avons à 

Radevormwald une structure associative forte dans le domaine du sport, il est également im-

portant de promouvoir le sport dans l'espace public. Dans la boîte à idées, nous avons rassem-

blé de nombreuses idées à ce sujet, comme par exemple l'acquisition d'un nombre suffisant 

d'appareils de fitness en plein air, des parcours d'activité physique pour les seniors ainsi que 

des éléments de fitness le long de la voie ferrée. 

Pour regrouper toutes les offres, nous voulons développer une carte numérique avec toutes 

les offres sportives, culturelles et de loisirs de la ville et les intégrer dans l'application Rade-

vormwald - avec un calendrier des manifestations, une recherche de lieux, des bons, des pos-

sibilités d'inscription et des informations en temps réel. 

 

 

Notre objectif est une ville dans laquelle le bénévolat est encouragé, la culture est vécue et 

le sport est accessible à tous - vivant, diversifié et en réseau. 

 
 
 
Administra;on et poli;que  
 
 
Une administra5on municipale performante et moderne ainsi qu'une poli5que communale 

transparente et proche des citoyens sont pour nous les condi@ons de base d'une commu-

nauté qui fonc@onne. Ce n'est que lorsque l'administra5on travaille efficacement et que la 

poli5que prend des décisions compréhensibles et orientées vers le dialogue que la confiance 

nécessaire pour repenser et développer Radevormwald ensemble et avec succès peut être 

établie. 

 

Pour nous, CDU Radevormwald, il est clair que l'administra5on municipale doit à l'avenir se 

considérer encore plus comme un prestataire de services moderne et simple - numérique, 
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transparent et orienté vers les solu5ons. Malheureusement, beaucoup de poten5el est resté 

inexploité dans ce domaine au cours des dernières années. Dans le domaine de la numérisa-

5on en par5culier, nous sommes restés bien en deçà de ce qui devrait être une évidence 

aujourd'hui. C'est pourquoi nous voulons développer massivement les offres en ligne de l'ad-

ministra@on et inves5r de manière conséquente dans une ges5on urbaine numérique tournée 

vers l'avenir. 

Notre exigence est la suivante : "Moins d'administra@on - plus d'organisa@on". Cela implique 

également de reme_re en ques5on de manière cri5que les processus administra5fs internes 

et de les moderniser en collabora5on avec les employés. Une administra5on qui veut créer n'a 

pas seulement besoin de technique, mais aussi d'une bonne culture interne, de mo@va@on et 

d'un espace de développement. 

 

 

La pénurie de personnel qualifié n'épargne pas les administra5ons communales. Il est donc 

d'autant plus important de con5nuer à développer la ville de Radevormwald en tant qu'em-

ployeur aVrayant et moderne. Cela implique des modèles de travail flexibles, des règles fia-

bles de travail à domicile, des postes de travail informa5ques modernes et des rela5ons hu-

maines respectueuses. Notre objec5f est une administra5on dans laquelle les collaborateurs 

se sentent bien, sont impliqués et peuvent déployer leurs forces de manière à ce que leurs 

poten5els soient u5lisés de manière op5male dans l'intérêt général. 

 

En tant que CDU, nous misons en outre sur de véritables formats de dialogue - tant en interne 

avec les collaborateurs de l'administra@on qu'en externe avec les organes poli@ques et les 

citoyens. L'échange régulier et ouvert entre la direc5on de l'administra5on et tous les groupes 

parlementaires démocra5ques est ici un élément central. Il crée la confiance, permet une pla-

nifica5on stratégique commune et renforce la capacité d'ac5on communale en période de dé-

fis. 

C'est pour cela que nous nous engageons :  
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Le temps d'un nouveau départ - l'immobilisme n'est pas une op@on 

Ces dernières années, on a trop souvent géré au lieu de créer. La numérisa5on a été repoussée, 

la par5cipa5on des citoyens a été reléguée au rang d'exercice obligatoire et les décisions 

courageuses ont été évitées. Beaucoup de choses sont restées bloquées dans les "pe5ts dé-

tails" de l'administra5on au lieu d'aller de l'avant dans l'intérêt des citoyens. 

Nous ne voulons plus accepter que la numérisa5on prenne des années, que les idées se 

heurtent aux structures existantes et que la par5cipa5on soit perçue comme un fardeau. 

L'immobilisme de ces dernières années ne doit pas devenir la nouvelle normalité - nous 

sommes pour un véritable renouveau. 

Avec une compréhension moderne de la direc5on, une orienta5on claire des valeurs et une 

nouvelle cohabita5on, nous voulons une administra5on d'égal à égal, une poli5que avec une 

a^tude et une société urbaine qui par5cipe à la concep5on. 

 

Faire avancer la numérisa@on - Pour une administra@on moderne et à l'écoute des citoyens 

Nous nous engageons à ce que tous les services administratifs importants - de l'inscription et 

du changement d'adresse à l'enregistrement d'un commerce ou de places de crèche en pas-

sant par la demande de papiers d'identité - soient disponibles sous forme numérique, faciles 

à utiliser et sans rupture de média. 

Notre application Radevormwald ne doit pas seulement informer sur les manifestations, mais 

aussi proposer des services administratifs, la participation des citoyens, des déclarations de 

sinistre et des notifications push. 

La numérisation ne doit pas s'arrêter au citoyen. En interne également, les processus admin-

istratifs doivent être simplifiés, accélérés et standardisés grâce à des solutions informatiques 

modernes, par exemple la gestion numérique des factures, la gestion numérique des dossiers 

ou les processus automatisés basés sur l'IA. Dans ce contexte, nous ne laissons pas tomber les 

collaboratrices et collaborateurs et nous nous engagerons davantage dans des formations.  

 

Moderniser l'administration - moins d'administration, plus d'organisation 

Les processus de travail existants doivent être analysés et optimisés de manière pratique, non 

bureaucratique et en dialogue avec les employés. L'objectif est une méthode de travail plus 

efficace avec une plus grande marge de manœuvre. 
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Les collègues de l'administration fournissent chaque jour un travail précieux pour notre ville. 

Cependant, il y a toujours des domaines dans lesquels nous pouvons nous améliorer. Nous 

voulons que l'administration ait une nouvelle image d'elle-même : conviviale, orientée vers 

les solutions, soucieuse du service. Pour cela, il faut des compétences claires, une bonne ac-

cessibilité et une communication valorisante. 

En signe de coopération et d'estime, il doit y avoir des heures de consultation régulières et 

ouvertes, au cours desquelles les employés peuvent échanger directement avec le maire. 

 

La ville, un employeur attrayant  

Des modèles de temps de travail flexibles font aujourd'hui partie d'un lieu de travail attractif. 

Nous nous engageons pour des règles uniformes de travail à domicile pour tous les domaines 

appropriés de l'administration. Cela doit se faire avec des accords clairs, des conditions cadres 

équitables et une technique qui fonctionne.  

Nous souhaitons créer des postes et des environnements de travail modernes. En effet, un 

bon équipement en informatique, logiciels, mobilier de bureau et espaces de travail est une 

condition préalable pour des employés motivés. Des investissements dans des normes de bu-

reau modernes sont nécessaires. 

 

Afin d'attirer et de conserver du personnel qualifié, nous voulons investir de manière plus 

ciblée dans la formation, les études en alternance, les stages et le marketing des employeurs. 

 

Améliorer la coopération avec le monde politique  

Nous nous engageons pour un format de discussion ouvert et régulier avec tous les groupes 

parlementaires démocratiques du conseil. Ainsi, les thèmes stratégiques peuvent être dis-

cutés à un stade précoce et avancés ensemble, et ce au-delà des frontières des partis. Pour ce 

faire, notre candidat à la mairie établira des discussions récurrentes avec tous les groupes 

démocratiques. 

 

Améliorer la poli@que d'informa@on - plus de transparence pour le conseil et le public 

Les documents de séance, les données budgétaires et les listes de projets doivent être rendus 
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plus compréhensibles, plus actuels et plus facilement accessibles. Le thème de la transparence 

est également au centre de nos préoccupa5ons.  

Nous voulons impliquer les citoyens à un stade précoce dans les processus de planifica5on et 

de décision - par exemple par une par5cipa5on en ligne, des réunions de citoyens, des forums 

de quar5er ou des ateliers pour les grands projets. 

La langue officielle ne doit pas être un obstacle. Nous nous engageons pour une communica-

5on proche des citoyens, claire et compréhensible dans les le_res, les no5fica5ons et les textes 

en ligne. 

 

RatsTV : unir la transparence et le droit des membres du conseil.  

Le conseil municipal est le lieu central de la formation de la volonté démocratique à Rade-

vormwald. De plus en plus de personnes souhaitent pouvoir suivre les délibérations et les dé-

cisions du conseil municipal à bas seuil, indépendamment du lieu et de manière flexible dans 

le temps. 

 

En tant que CDU de Radevormwald, nous prenons cet intérêt au sérieux. En même temps, 

nous sommes conscients que la retransmission en direct ou l'enregistrement soulève des 

questions sensibles, notamment en ce qui concerne la protection de la personnalité et de la 

parole des membres du conseil. 

 

C'est pourquoi nous nous engageons à ce que le thème de la télévision du conseil soit à nou-

veau soigneusement examiné et discuté objectivement au cours de la prochaine législature. 

Nous voulons concilier le souhait d'une plus grande transparence et d'une plus grande partic-

ipation du public avec les droits des élus. Dans ce contexte, les coûts de mise en œuvre ne 

doivent pas être négligés.  

 
 

 
Notre objec@f est une administra@on municipale qui ne se contente pas de travailler de 

manière fiable, mais qui repense l'administra@on - orientée vers le service, innovante et 

proche des citoyens. Et nous voulons une poli@que municipale qui écoute, explique, par-

@cipe - et assume ses responsabilités. 
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Appel à voter  
 
Chères électrices et chers électeurs,  

chères Radevormwaldiennes et chers Radevormwaldiens,  

 

Ensemble, nous pouvons apporter un vent de fraîcheur dans notre ville. Avec des idées claires, 

une véritable proximité avec les gens et un regard lucide sur l'avenir, nous voulons repenser 

Radevormwald - de manière responsable, moderne et avec du cœur pour notre patrie.  

C'est pourquoi :  

• Votez pour Dejan Vujinovic comme maire !  

• Élisez Klaus Grootens au poste de Landrat pour l'arrondissement d'Oberberg !  

• Renforcez notre équipe au conseil municipal - en votant pour nos candidats au con-

seil ! 

• Et soutenez nos deux candidats au conseil d'arrondissement Christoph Schlüter et  

Jürgen Fischer pour une voix forte de Radevormwald dans l'arrondissement d'Ober-

berg !  

 

Votre vote décidera de l'avenir de notre ville.  

Allez voter ! Pour un courage frais, de nouvelles perspec5ves et une véritable cohabita5on.  

 

C'est le moment : de repenser Radevormwald.  

 

  



 

 
32 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Éditeur 
CDU Stadtverband Radevormwald½ Président Gerd Uellenberg 
Buschsiepen 4½ 42477 Radevormwald½ 0152 0892 1588 
www.cdu-radevormwald.de/kontakt info@cdu-radevormwald.de ½ 
 
Auteur  
Dejan Vujinovic½ 42477 Radevormwald½ 02195 9349576 
www.dejan-vujinovic.de/kontakt kontakt@dejan-vujinovic.de ½ 


